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ПРОБЛЕМНЫЕ РЕГИОНЫ В ЭКОНОМИЧЕСКОМ ПРОСТРАНСТВЕ РОССИИ: 
ИДЕНТИФИКАЦИЯ И УПРАВЛЕНИЕ РАЗВИТИЕМ
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и государственной службы при Президенте Российской Федерации»  
(357538, г. Пятигорск, ул. Февральская, 54), e-mail: usupm@yandex.ru

Предложена и верифицирована методика идентификации проблемных регионов в экономическом про-
странстве Российской Федерации, основанная на использовании данных официальной статистики и  метода 
рангового распределения для упорядочения и анализа полученных результатов. Выявлены проблемные ре-
гионы России в разрезе федеральных округов, в состав которых они входят. Разработаны направления и ин-
струменты региональной политики обеспечения экономического роста в проблемных регионах и упрочения 
единого экономического пространства: развитие институциональной среды поддержки экспорта и интеграции 
территорий в систему мирохозяйственных связей, а также создания преференциальных режимов предприни-
мательской деятельности для привлечения инвестиций и индустриализации экономики проблемных регионов 
Северо-Кавказского федерального округа.
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Proposed and verified method of identifying problem areas in the economic space of the Russian Federation, 
based on the use of official statistics and rank distribution method for organizing and analyzing the results. 
Identified problem areas in Russia by federal districts in which they are members. The ways and instruments of 
regional policy to economic growth in problem regions and the consolidation of economic space: the development 
of the institutional environment of export support and integration areas in the world economy and the creation of 
preferential treatment for business investment and industrialization of the economy problem regions of the North 
Caucasus Federal District.
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В статье анализируются перспективы развития  исламского страхования (такафула) в Чеченской Респу-
блике,  рассматриваются особенности существующего рынка страховых услуг региона, устанавливаются  раз-
личия в правовом регулировании коммерческого страхования и страхования, осуществляемого в соответствии 
с требованиями шариата, определен рейтинг страховых компаний по Чеченскому региону. Тема достаточно 
актуальна на сегодняшний день как для региона, так и для страны в целом, так как исламское страхование при-
ведет к развитию страхового рынка. Возникновение такафул-операторов в Чеченской республике  обеспечит 
мусульманских инвесторов гарантией, то есть для ближневосточных мусульманксих инвесторов отпугиваю-
щими факторами всегда являлись недобросовестность российских партнеров и нестабильность экономической 
и политической ситуации в регионе.

TRENDS OF ISLAMIC INSURANCE (TAKAFUL) IN RUSSIA – REGIONAL ANALYSIS

Magomadova M.M., Bisultanov A.A.

HPE «Chechen State University», Grozny, Russia (366025, Grozny, Kirov Str., 47) 

This article analyzes the prospects for Islamic insurance (takaful) in the Chechen Republic, discusses the features 
of the existing insurance market in the region, are established differences in the legal regulation of commercial insurance 
and maintained in accordance with the requirements of Sharia defined the rating of insurance companies in the Chechen 
region. Subject quite relevant today both for the region and for the country as a whole, as an Islamic insurance will lead 
to the development of the insurance market. The emergence of Takaful operators in the Chechen Republic will provide 
guarantee for Muslim investors, that is, for Middle Eastern investors musulmanksih deterrent has always been bad faith 
Russian partners and the instability of the economic and political situation in the region.


